

Pressemitteilung 25.1.2022

musik für alle

Jugend musiziert Berlin: 59. Wettbewerb startet am 12. Februar Live-Wettbewerb in Regionen und Land / Landeswertungen POP und Komposition

Es geht wieder los – und die Zuversicht ist groß, dass die Vorspiele an 15 Spielstätten live stattfinden können: Am 12. Februar startet der 59. Wettbewerb *Jugend musiziert Berlin* in den Regionen Nord und Süd sowie für die Wertungen in der Kategorie POP. Am 19. Februar folgen die Wertungen der Region Mitte. Berlins musikalische Jugend übt wieder fleißig: Mehr als 500 Kinder und Jugendliche haben sich angemeldet.

Nach den pandemiebedingten enormen Einschränkungen der Jahre 2020 und 2021 konnten Ende Januar drei Konzerte des "Jungen Podiums" organisiert werden, in denen sich die jungen Musikerinnen und Musiker auf die Wertungsspiele vorbereiten konnten. Davor fanden im Dezember und Januar zwei Workshops statt, die auf die neue Kategorie im Bereich POP "Beats & Rhymes" vorbereiteten und damit eine ganz neue Zielgruppe ansprachen. Gefördert wird die Kategorie "Beats & Rhymes" von der Berliner Sparkassenstiftung.

Eine weitere Berliner Besonderheit ist die Kategorie "Interkulturelle Perkussion", die Anfang April im Rahmen des Landeswettbewerbs ausgetragen wird und in der insgesamt 11 Jugendliche antreten. Großen Andrang erfuhren die Kategorien "Komposition" sowie "Komposition: Filmmusik", die ebenfalls im Berliner Landeswettbewerb ausgeschrieben sind. Ein vorbereitender Workshop im Dezember war sehr gut besucht. 27 junge Berlinerinnen und Berliner wollen im Wettbewerb eigene Kompositionen einreichen.

"Dass in Berlin unter den Kindern und Jugendlichen trotz der Einschränkungen dieser Zeit eine solche Freude am Musizieren, ein solcher Wunsch nach Begegnung, Wettbewerb und Feedback herrscht, stimmt zuversichtlich – nach den Hindernissen der vergangenen beiden Jahre ganz besonders", so Markus Wenz, Vorsitzender des Landesausschusses *Jugend musiziert Berlin.* "Wir blicken deshalb zuversichtlich in die Zukunft der jungen Musikerinnen und Musiker hinsichtlich ihrer Ausbildungsperspektiven und ihrer Haltung zum Musizieren, ob beruflich oder als erfüllendes Hobby. Dass so viele den eigenen Ausdruck im Komponieren suchen, freut uns ganz besonders."

"Jugend musiziert" ist ein dreistufiger, bundesweiter Wettbewerb, der allen Kindern und Jugendlichen aus dem nichtprofessionellen Musikbereich offensteht. 2022 findet er zum 59. Mal statt. Auf Berliner Regional- und Landesebene wird der Wettbewerb vom Landesmusikrat Berlin getragen. Der Bundeswettbewerb als dritte Stufe findet jedes Jahr in einer anderen Stadt Deutschlands statt, dieses Jahr in Oldenburg.



Weitere Informationen:

www.jugend-musiziert-berlin.de

Ansprechpartnerin:

Sophia Berendt, jumu@landesmusikrat-berlin.de

Der **Landesmusikrat Berlin e.V.** setzt sich für die Institutionen und Verbände ein, die das Berliner Musikleben prägen. Er vertritt und koordiniert die musikpolitischen Interessen seiner Mitglieder und berät den Senat und die Fraktionen im Berliner Abgeordnetenhaus. In eigenen Projekten wirkt der Landesmusikrat selbst in die Kulturlandschaft Berlin hinein. Dabei nimmt er besonders den musikalischen Nachwuchs in den Blick.

Website: https://www.landesmusikrat-berlin.de